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本报北京5月27日电 （闵喆） 国务
院台办今天举行例行发布会，发言人范丽
青表示，民进党主席蔡英文说民进党要

“维持两岸现状”，但这个“两岸现状”究
竟是什么？需要民进党作出明确回答。她
还就马英九提出“南海和平倡议”等热点
问题回答了记者提问。

两岸有义务共同维护领土主权

有记者提问，民进党主席蔡英文将于
本月底访问美国，并阐述其所谓的“维持
两岸现状”说，有台湾舆论认为，如果民
进党与美方对于所谓的“两岸现状”达成
一致，大陆方面将有可能调整相关看法。
请问发言人对此有何评价？

范丽青回答说，1949 年以来，海峡
两岸虽然尚未统一，但大陆和台湾同属一
个中国的事实从未改变，中国主权和领土
完整不容分割。2008 年以来，在“九二
共识”基础上两岸关系实现和平发展，这
是两岸关系现状。至于民进党提出要“维
持两岸现状”，现在台湾社会各界都在
问，民进党所指的“两岸现状”是什么？
这是需要他们作出明确回答的。

针对马英九 26 日首次提出“南海和

平倡议”，并提出五点呼吁，蔡英文同
一天也表示若民进党执政不会放弃南海
主权，范丽青说，外交部已经表明了我
们的立场，两岸中国人有义务共同维护
国家领土主权和海洋权益，维护南海地
区和平稳定。

有记者问及，大陆 26 日发表国防白
皮书，提到“台独”势力仍是威胁两岸和
平的最大因素，请问形势是更严重了还是
有和缓？

范丽青就此回答说，我们在台湾问题
上的立场是一贯的、明确的。近年来，两
岸关系呈现出和平发展的良好局面，增进
了两岸同胞福祉，有利于台海地区和平稳
定，我们推动两岸关系和平发展的方针政
策不会改变，制止“台独”分裂图谋的意
志决心不会动摇。

大陆不会允许居民到台湾赌博

有记者提问，国台办主任张志军在金
门访问时，金门当地提出了一些关注的议
题，希望大陆能协助解决。除了福建向金
门供水之外，他们还提出希望大陆给金门
的“小三通”更多的发展空间，比如缩短
货物通关时间，开通金门和大陆之间的空

中直航等，请问发言人对此有什么进一步
的回应？

范丽青回答，关于缩短货物通关时
间问题，近期大陆海关部门对对台小额
贸易中存在的违法违规问题开展了专项
整治，我们将充分考虑两岸业者关切，
促进对台小额贸易规范健康发展。关于
开辟金门直达大陆的航班，金门已经是
两岸客运航点，金门与大陆航点通航在
政策上没有障碍，两岸航空公司可按照
有关规范申请飞行班次。我们乐见并积
极支持金门与厦门、与福建进一步密切
人员往来、深化互利合作，共同为改善
两岸民生不懈努力。

有记者问，张志军主任日前访问金门
时表示，希望金门不要发展博弈产业，否
则“小三通”肯定会受影响，对此发言人
有何进一步说明？

范丽青表示，我们此前已多次明确表
态，大陆明令禁止赌博。《大陆居民赴台
湾地区旅游管理办法》以及《海峡两岸关
于大陆居民赴台湾旅游协议》均规定，不
得引导和组织旅游者参与涉及赌博等活
动。大陆方面不会允许居民到台湾赌博，
这是很明确的。大陆真诚希望并继续推动
金门的两岸旅游交流合作健康稳定开展，

不断扩大。张志军主任参访金门与业界代
表座谈时也清楚地表达了大陆的诚意。我
们不希望看到很有潜力的金门旅游市场受
到博彩产业的影响。

望台方切实照顾大陆配偶诉求

有记者提及大陆配偶在台权益问题，
范丽青表示，张志军主任与夏立言会面时
讨论了涉及民生的政策问题。张志军表
示，我们十分关注在台大陆配偶合法权益
问题，台方在这方面的一些规定过于苛
刻，比如限制陆配父母赴台依亲、限制担
任公职、限制就业等。大陆配偶也是台湾
同胞的亲人，希望台湾方面采取积极措
施，切实照顾陆配的诉求。张志军主任还
希望台方调整对赴台就读学位的大陆学生
的相关政策，包括调整“三限六不”和医
疗保健等歧视性政策等。希望双方支持扩
大两岸青年交流往来，为青年在对岸就
学、实习、就业、创业提供帮助。针对台
方对陆资采取的严格审查和限制政策，张
志军主任表示，希望台湾方面对陆资采取
开放的正面态度，以利共创双赢。夏立言
回应，台方重视大陆方面的上述关切，有
关问题正在研究处理。

本报北京5月27日电 国
台办发言人范丽青今天在例行
发布会上表示，国台办主任张
志军成功访问金门，表明国台
办和台湾方面陆委会在“九二
共识”基础上建立起的两部门
联系沟通机制运行良好。

范丽青表示，张志军和夏
立言会面达成多项共识，主要
包括：一是要加强两部门交流
沟通，继续推进两岸制度化协
商，早日举行两会领导人第十
一次会谈，尽快完成相关议题
商谈并签署协议；二是进一步
加强两岸经济交流合作，并为
此创造条件；三是扩大深化两
岸经济、青年和基层民众等各
领域交流，推动“陆客中转”
方 案 商 谈 ， 争 取 年 中 达 成 一
致，就进一步便利两岸同胞往
来进行磋商，争取取得进展；
四是就双方各自关切的问题交
换了意见，增进了相互了解。
另外，还就推动实现福建向金
门供用水以及加强和完善金门
与福建方面的交流合作举措等
达 成 了 共 识 。 这 些 成 果 和 共
识 ， 对 于 进 一 步 增 进 两 岸 互
信，深化交流合作，切实解决
民生问题，推动两岸关系和平
发展具有重要意义。

范丽青表示，此次“张夏会”
的成功举行，也表明国台办和台
湾陆委会在“九二共识”基础上
建立起的两部门联系沟通机制
运行良好，两岸关系和平发展的
制度化建设在不断深化。

近年来，随着闽台农业合作的深入，台湾的水稻、水果、花卉等农业良种、技术
在福建省得到规模化推广和应用，福建省已累计引进台湾农作物良种2000多种，其中
有200多个品种得到规模化推广，累计批办台资农业项目2509个，合同利用台资34.8
亿美元。图为5月27日，福建厦门市同安区果农叶中旺在他的台湾水果种植基地查看
台湾莲雾生长情况。 新华社记者 林善传摄

台湾莲雾厦门生长

港台逸闻

本报电 据香港 《星岛日报》报道，香港不少家长喜欢以物
质奖励子女，考获全年级第一名送玩具，甚至是智能手机与平板
计算机，可说是见怪不怪。不过，香港教育学院的一项研究发
现，物质其实只可刺激子女短暂动力，久而久之只会变本加厉，
索求更多。

人脑分为奖赏与抑制系统，两者影响了决策及自制能力。研
究发现，家长以物质奖励虽然刺激到人脑奖赏系统的活动，鼓励
子女努力，却改变了大脑活动，需要更多利诱刺激大脑，效果才
能持续。正如电视游戏节目 《百万富翁》，孩子答对 1000元的题
目，便期待下次答题目有2000元奖励，结果得一想二，甚至对物
质利诱习以为常。

其实，孩子如果对身边事物充满好奇，自会从学习中获得乐
趣；假如过分强调物质奖励，只会失去学习乐趣，学习动机也会
走偏，扭曲了纯真的童心。所谓“讲心少讲金”，就是家长鼓励子
女，应该从心态着手，而非用物质利诱。

香港政制发展进入关键时
期，日前中联办主任张晓明出
席 2015 博鳌亚洲青年论坛 （香
港） 开幕式时强调，香港实现
2017 年 特 首 普 选 是 “ 一 国 两
制”实践的创新，牵涉到香港
特 区 与 中 央 的 关 系 和 国 家 主
权、安全、发展利益，并影响
到青年的参政机会。近日中央
再次向反对派伸出橄榄枝，中
央官员本周将在深圳与香港立
法会议员会面，这也是一个契
机。

实现特首普选，标志着香
港民主的大跨越，标志着香港
广大市民终于找到兼顾香港与
国家利益的共识和方向，让港
人重新团结、重拾希望、重新
飞跃，创造社会发展、经济发
展、民生改善的大时代，这当
然也拓展香港青年的前程。希
望立法会议员能把握机会，与
中央理性沟通，寻求共识，顺
应主流民意。

落实普选，500万合资格选
民一人一票选行政长官，体现
了中央落实香港普选的决心和
诚意，让港人拥有前所未有的
政治权利，是香港民主政制的
大飞跃。如果 2017 年能够实现
行 政 长 官 普 选 ， 政 治 争 拗 减
少，具有更广泛民意基础和更
高认受性的行政长官，将可能
带领管治团队把精力、资源更
多用于发展经济、改善民生。

落实特首普选，有利于香港集中精力进行
经济、民生建设，政府施政更照顾社会各阶层
利益。与此同时，香港作为国家不可分离的部
分，政改方案能否通过也影响到两地关系，关
系到是否尊重基本法和“一国两制”的原则。
目前，有人坚持反对按照基本法和人大决定来

实现普选，甚至不愿与中央政府
进行沟通，其客观效果就是挑动
两地矛盾，破坏双方的互信基
础。中央一再强调，特首必须由
爱国爱港人士担任，这既是为了
保持香港长期繁荣稳定，也是维
护国家主权、安全和发展利益的
客观需要，普选办法必须为此提
供相应的制度保障。去年的违法

“占中”以及近年香港有人公然
鼓吹“港独”，在在显示外部势
力处心积虑借普选渗透香港，甚
至冲击与内地的和谐关系。因
此，香港不允许产生一个不爱国
爱港、和中央对抗的特首。这是
关乎香港与中央的关系和国家主
权、安全、发展利益的大问题。
港人对此必须立场清晰、态度坚
定，以大局为重。

如果今次将普选之门关上，
不单影响这代人的机会，还可能
影响后代人的普选机会。因为普
选之门打开之后，选举制度因而
变得更民主、更开放，全港选民
得到一人一票的投票权；而且落
实 2017 年特首普选后，2020 年
立法会普选将提到议程上，立法
会普选的讨论也将启动、落实，
未来港人的民主空间更宽阔，香
港青年的参政议政机会更多。相
反，如果此次普选方案被否决，

“双普选”落实变得遥遥无期，
社会政争不断，矛盾更尖锐，各
项发展更困难，香港难以走出蹉

跎岁月的困局，不仅影响港人参政议政、谋求
发展的机会，也必将影响到未来的青年，使他
们错失更多创新创业、取得个人和香港共同发
展的良机。为了个人和香港的整体利益，广大
市民都应支持通过政改方案，让香港进入新境
界。

（据《香港文汇报》）

据新华社北京5月27日电（记者吴雨） 中信银行
27日发布公告称，该行将认购台湾中国信托金融控股
股份有限公司 （简称“中信金控”） 约6亿股普通股股
份，并拟入股台湾“中国信托商业银行”，成为大陆首
家将赴台投资的股份制银行。

中信银行发布公告称，该行将认购台湾中信金控
602678478股普通股股份，拟通过购买新股的方式持有
中信金控3.8％股权。

台湾中国信托金融控股股份有限公司是台湾大型
金融控股公司之一，经营状况良好、客户基础广泛、综合
实力较强，拥有覆盖银行、保险、证券、资产管理、投信、
彩票等业务的综合化金融平台。“中国信托商业银行”是
其旗下最重要的全资子公司，在台湾共有147家分行，海
外共计 100 个分支机构，分布于美国、加拿大、日本、印
度、印度尼西亚等11个国家及地区。
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蛇王解危
近日，一条长约4米

的雌性大蟒蛇窜入香港
沙田一村屋旁边花园草
丛生蛋，被群犬围攻，
惊动女户主报警，一名
蛇王赶来捕捉，发觉它
为保护“骨肉”反应更
凶恶，只好找帮手赶来
协助，联手生擒蟒蛇。

5 月 26 日，香港北角警署附
近海面出现游泳的小野猪，巿民
报警后，消防及水警人员下水将
小野猪救起，爱心协会人员亦到
场协助。据介绍，野猪天生懂水
性，香港过去也曾出现野猪渡海
游到其他区域觅食的场面。

下水救野猪

（图片来源：香港《文汇报》）
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台湾苗栗县公馆乡
有“白吃面店”、“白吃
冰 店 ” 及 “ 找 不 到 の
店”，特别的店名虽引人
侧 目 ， 却 招 徕 顾 客 上
门，为生意加分。

范荣达摄
（图片来源：
《联合报》）
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香港知名人士谈政改

本报电 据《大公报》报道：全国港澳研究会
副会长刘兆佳近日接受媒体访问时指出，如果今
次政改方案被否决，香港整个民主动力可能会丧
失，反对派可能走向边缘化，并产生更多的内部
矛盾及内耗，对香港的民主发展毫无好处。

对于反对派称要坚持争取所谓“真普选”，刘
兆佳直言，自己研究全世界的政治这么久，不认
为有所谓真与假的普选，“如果你说真普选就是
一种毫无限制的选举，我看全世界都没有这一回
事。”刘兆佳指出，中央视今次政改为一个考验和
契机，即反对派是否愿意和中央政府改善关系，
建立互信，因此关键不是通不通过政改方案，而
是测试反对派究竟将来走一条怎么样的道路。

刘兆佳预料，若政改被否决，中央和反对派之
间的对立情况只会更加严重，反对派将走向式微。

李慧琼
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李慧琼

应用实践释除中央忧虑

政改如被否决
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本报电 香港行政会议成员、民建联主席
李慧琼表示，面对国际形势复杂，香港的普选
要放在“一国”的角度去考虑，要放在大国角
力的角度去看。中央忧虑未来选出来的行政长
官会成为外国的棋子，这种担心并非没有道
理。若反对派认为中央的担心是无必要的，就
应该通过政改，用实践去说服中央。

李慧琼接受媒体访问时表示，现在是香港政
改表决前的关键时刻，希望反对派议员能够珍惜
机会，在本周日到深圳与中央官员交流政改。她
承认，单靠一次会面难以解决问题，因为双方缺
乏互信，所以之后应该不断沟通，继续跟进。她相
信，若今次政改被否决，无人知道何时能重启“五
步曲”。她寄语反对派“退一步海阔天空”。

中信银行拟入股
台湾“中国信托商业银行”

香港行政会议成员、新民党主席叶刘淑仪
认为，今次经特区政府联络，中央官员与立法
会议员会面，反映无论特区还是中央政府都很
有诚意希望落实政改。叶刘淑仪指出，临近政
改表决，反对派应该趁此难得机会，在会面期
间提出符合框架规定的合理要求。

叶刘淑仪

中央很有诚意落实政改


